



ACTA CIRCUNSTANCIADA
CNDH/1/2014/6432/Q/VG

En la ciudad de Chilpancingo de los Bravos, Guerrero, a 16 de febrero de 2016, los suscritos licenciados Eusebio Tovar Hernández y Rubén Bobadilla Afanador en nuestro carácter de Visitadores Adjuntos adscritos a la Oficina Especial para el "Caso Iguala" de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, con la fe pública que nos confieren los artículos 16 y 30 de la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, publicada en el Diario Oficial de la Federación el 29 de junio de 1992, así como 111 y 112 del Reglamento Interno de ese Organismo Autónomo -----

----- CERTIFICAMOS -----

Que siendo las 14:00 horas del día en que se actúa, nos constituimos en las instalaciones del hotel Paradise Inn, ubicado en Boulevard Vicente Guerrero, esquina con Calle 21 de Marzo, S/N, Col. Benito Juárez, C.P. 39010, Chilpancingo de los Bravos, Guerrero, donde previa identificación como Visitadores Adjuntos de este Organismo Nacional, el señor [REDACTED], aceptó ser entrevistado con el fin de aportar datos relacionados con los hechos acontecidos los días 26 y 27 de septiembre de 2014, en Iguala de la Independencia, Guerrero, mismo que por sus datos generales manifestó llamarse como ha quedado escrito, ser de [REDACTED] años de edad, por haber nacido el día [REDACTED] en la ciudad de [REDACTED] con domicilio en Calle [REDACTED], estado civil [REDACTED], número telefónico móvil: [REDACTED], con estudios de [REDACTED], ocupación [REDACTED], en [REDACTED], religión [REDACTED] y con relación a los hechos manifestó: Que el 26 de septiembre de 2014, a las 12:00 horas, acudí con el equipo de futbol de tercera división profesional "Club Deportivo Avispones", más el cuerpo técnico, y mi auxiliar, a la Iglesia "María de la Asunción", ubicada en el centro de Chilpancingo, donde presenciamos la misa ofrecida con motivo del inicio del torneo, 2014-2015, la cual terminó a las 13:00 horas y posteriormente se dirigieron a la alameda para abordar el autobús de la empresa "Castro Tours", saliendo a las 14:00 aproximadamente rumbo a la ciudad de Iguala de la Independencia, para el primer juego de la jornada del mismo torneo, tomando la carretera federal Chilpancingo-Iguala, a las 14:30 horas aproximadamente nos paramos en Zumpango a tomar los alimentos, en un restaurant al parecer llamado "La Selva", posteriormente salimos de ahí a las 15:30 horas aproximadamente y tomamos nuevamente la citada carretera federal, hasta incorporarnos a Periférico Sur y en la calle Heroico Colegio Militar, dimos vuelta a la izquierda hasta llegar a la Unidad Deportiva de Iguala de la Independencia, Guerrero, donde arribaron a las 17:20 horas aproximadamente. El partido contra el equipo de futbol "Igual FC", inició a las 20:00 horas y terminó a las 22:00 horas, con un marcador de 3-1, favor "Avispones de Chilpancingo", cada tiempo duró 45 minutos, más 10 minutos de



ACTA CIRCUNSTANCIADA

CNDH/1/2014/6432/Q/VG

3

al chofer, al perecer con una pistola y al no poder abrir, dicho agresor se dirigió al Profesor [REDACTED], y le preguntó, ¿Quién eres?, a lo cual respondió, somos un equipo de futbol, entonces el atacante le ordenó que abriera la puerta, por lo cual el [REDACTED] le dijo somos un equipo de futbol, ¿qué quieres?, ¿balones?, ¿zapatos de futbol?, ¿qué quieres?, pero el agresor le dijo, "que me abras la puerta hijo de la chingada", entonces el profesor intentó abrir la puerta, sin embargo, se rompió la palanca para abrirla y en ese momento el atacante le da la vuelta al camión y sobre la cinta asfalta se escuchó que le dijo a alguien, "son futbolistas", a lo cual la otra personas le dice "ya la cagamos", se escucha silencio y después otras dos ráfagas, las cuales no iban dirigidas al autobús, momentos después observe el reflejo de las luces de unos vehículos que se retiraron con dirección a Iguala, sin percatarme de las características de los mismos, permanecemos 5 minutos en el autobús y después salimos por las ventanillas del lado derecho del chofer, (precisando que el ataque duró entre 8 y 10 minutos), lo cual se me hizo una eternidad, yo presenté lesiones producidas por esquirlas, en la espalda, en la parte trasera del hombro derecho, y dos por impactos por disparos de arma de fuego en el lado derecho de la clavícula, cara de frente, una ojiva fue sustraída mediante una cirugía en el "Hospital América", en Chilpancingo, en el mes de noviembre de 2014, después me fue extraída otra, sin embargo, otra ojiva no me la pudieron sacar porque está alojada en zona neurálgica; después de que salimos del autobús, valoramos las lesiones del equipo y con el médico del cuerpo técnico, comenzamos a darles atención a los heridos, mientras tanto, les pedimos a los jóvenes ilesos que se ocultaran en la milpa que se encontraba del lado izquierdo del autobús, para protegerse por si regresaban otra vez los atacantes, después de ello, inmediatamente le llamé al licenciado Mario Moreno Arcos, Presidente Municipal de Chilpancingo de los Bravos, Guerrero, para informarle de lo ocurrido, quien respondió que enviaría ayuda de inmediato y que se protegieran en el lugar donde estaban, posteriormente los muchos se ocultaron en la milpa para protegerse, por si regresaban los agresores, después atendimos a los lesionados empezando por [REDACTED], quien presentaba heridas gravedad según el Dr. [REDACTED] después atendimos al profesor [REDACTED], quien presentaba heridas en el abdomen, después a [REDACTED], el cual presentaba lesiones en las dos extremidades inferiores, en el abdomen y en la extremidad superior Derecha, le aplicamos torniquetes para que no se desangrara y también le dimos atención al chofer [REDACTED], esperamos a que llegara la ayuda y después de una hora y media, llegó una patrulla de la Policía Federal, ya para ese entonces eran como la 01:30 horas del 27 de septiembre de 2014, primero llegó una y después otra, en carros patrulla tipo "Charger", con un elemento por patrulla, quienes se comportaron de forma arbitraria y negligente al decirles de forma grosera y amenazante "Hazte para allá", poniendo la mano en su arma, después llegó el padre del jugador [REDACTED] quien le solicitó ayuda a un Policía

3



ACTA CIRCUNSTANCIADA

CNDH/1/2014/6432/Q/VG

5

de la Policía Federal que el día de los hechos llegó a bordo de su patrulla tipo charger para según auxiliarnos, y es el mismo que se comportó de una manera prepotente, negligente y hasta tocaba su arma cada vez que le pedíamos el apoyo. Fotografía en la cual estaba su nombre firma y fecha para que sea agregada a la presente diligencia para los efectos legales correspondientes. Siendo todo lo que deseo manifestar, se deja constancia de lo anterior para los efectos legales a que haya lugar. -----

----- DAMOS FE. -----

Lic. Ruben Bobadilla Afanador
Visitador Adjunto

Lic. Eusebio Tovar Hernández
Visitadora Adjunta

5